

## Karriereforum – Karriereplanung kompakt

Das Karrierefórum an der TU Dortmund bietet Ihnen in konzentrierter Form Informationen und Tipps zu Karriereoptionen und -wegen nach der Promotion in Wissenschaft und Wirtschaft.

Tauschen Sie sich in kleinen Gesprächsrunden mit ausgewiesenen Expert\*innen intensiv zu karriererelevanten und hochschulpolitischen Themen aus. In Einzelberatungen können Sie sich in einem Vier-Augen-Gespräch zu individuellen Karrierefragen und -strategien beraten lassen.

Das Karrierefórum richtet sich an Promovierende in der Abschlussphase und Postdoktorand\*innen der Universitätsallianz Ruhr (UA Ruhr). Die Veranstaltung ist ein Angebot der Research Academy Ruhr (RAR), der universitätsübergreifenden Plattform zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses in der UA Ruhr.

## Karriereforum – Career Planning for Postdocs

The Karrierefórum at TU Dortmund University demonstrates individual career planning options after the doctorate in a very concentrated and efficient way.

Small discussion groups offer you the opportunity to exchange intensively with renowned experts about career-relevant and higher education policy topics. In individual consultations, you can get advice on your very individual career questions and strategies.

The Karrierefórum addresses advanced doctoral researchers and postdoctoral researchers of the University Alliance Ruhr (UA Ruhr). The event is an offer by Research Academy Ruhr (RAR), the cross-university platform for promoting early career researchers within the UA Ruhr. Language of the event will be German. Should you wish a specific discussion to be conducted in English, please make a reference in your registration.

## Organisation und Kontakt Organization and Contact

Nadine Finke-Micheel  
Graduiertenzentrum TU Dortmund/Stabsstelle Chancengleichheit,  
Familie und Vielfalt

[karrierefórum@tu-dortmund.de](mailto:karrierefórum@tu-dortmund.de)  
+49 (0)231 755-7124

## Anmeldung Registration

Bitte melden Sie sich hier für das Karrierefórum an:  
Please register here:

[www.research-academy-ruhr.de/programm/karrierefórum](http://www.research-academy-ruhr.de/programm/karrierefórum)

Anmeldeschluss | Deadline: 7. September 2023  
Die Teilnahme ist kostenfrei. | Participation is free of charge.

## Veranstaltungsort Venue

Technische Universität Dortmund  
Internationales Begegnungszentrum (IBZ)  
Emil-Figge-Straße 59  
44227 Dortmund

Blieben Sie auf dem Laufenden über die Angebote in der  
Research Academy Ruhr:

Subscribe here for Research Academy Ruhr's latest news:  
[www.research-academy-ruhr.de/newsletter](http://www.research-academy-ruhr.de/newsletter)

   @RARuhr

25. Karrierefórum für Postdoktorand\*innen

Karriere in der außeruniversitären  
Forschung | Careers in non-academic  
research



25. September 2023  
TU Dortmund/  
hybrid

## Programm 25. Karriereforum, 25. September 2023

Themenrunde | Group Discussion

Einzelberatung | Individual Consultation (à 25 Minuten)

ab 08.45 Uhr	<b>Anmeldung</b>			
09.00–09.15 Uhr	<b>Begrüßung</b> Prof. Dr. Nele McElvany, Prorektorin Forschung der TU Dortmund			
09.15–09.45 Uhr	<b>Podiumsrunde:</b> „Außeruniversitäre Forschungskarriere“			
10.00–11.15 Uhr	<b>Forschungskarriere in einer außeruniversitären Forschungseinrichtung (DE)</b>  Fokus: Geistes- und Gesellschaftswissenschaften	<b>Places of Postdoctoral Career - The German Research System (EN)</b>  Dr. Felix Stehle, Forschungsförderung Dr. Julia Nase, Berufungsmanagement TU Dortmund	<b>Einzelberatung zu Karrierefragen   Individual Career Consulting (DE/EN)</b>  Dr. Martina van de Sand vandesand consulting	<b>Einzelberatung zu Karrierefragen   Individual Career Consulting (DE/EN)</b>  Dr. Matthias Schwarzkopf Coaching und Training
11.15–11.30 Uhr	<b>Kaffeepause</b>			
11.30–12.45 Uhr	<b>Forschungskarriere @BAuA (Fokus: Chemie, Ingenieur-/Arbeitswissenschaften)</b>  Dr. Sebastian Haus-Rybicki, Bundesanstalt für Arbeitsschutz und Arbeitsmedizin	<b>Research Career @Bayer (EN)</b>  Bayer AG	<b>Einzelberatung zu Karrierefragen   Individual Career Consulting (DE/EN)</b>  Dr. Martina van de Sand vandesand consulting	<b>Einzelberatung zu Karrierefragen   Individual Career Consulting (DE/EN)</b>  Dr. Matthias Schwarzkopf Coaching und Training
12.45–13.45 Uhr	<b>Mittagspause</b>			
13.45–15.00 Uhr	<b>Forschungskarriere @IAB (DE)</b>  Bettina Müller, Institut für Arbeitsmarkt- und Berufsforschung	<b>Research Career @ISAS (EN) ((Bio)Chemistry, Biology, Physics, IT)</b>  Dorit Günther Stabsstelle Personal, Technologietransfer und Kommunikation, ISAS	<b>Einzelberatung zu Karrierefragen   Individual Career Consulting (DE/EN)</b>  Dr. Martina van de Sand vandesand consulting	<b>Einzelberatung zu Karrierefragen   Individual Career Consulting (DE/EN)</b>  Dr. Matthias Schwarzkopf Coaching und Training
15.00–15.30 Uhr	<b>Ausklang bei Kaffee und Kuchen</b>			

## Karriere in der außeruniversitären Forschung

Welche Karriereoptionen habe ich als promovierte\*r Wissenschaftler\*in in der Wirtschaft? Und welche Chancen bietet eine Position in einer außeruniversitären Forschungseinrichtung?

Das 25. Karriereforum nimmt wissenschaftliche Karrierewege außerhalb der Universität in den Fokus. In den Themenrunden erhalten Sie wertvolle Informationen und Tipps, beispielsweise zum Einstieg in die Wirtschaft als Postdoc. Klären Sie Ihre individuellen Fragen im Gespräch mit den eingeladenen Expert\*innen oder in einer vertraulichen Kurzberatung. Der Networking Lunch bietet Ihnen die Gelegenheit, mit Peers aus der UA Ruhr in Kontakt zu kommen und Ihr akademisches Netzwerk zu erweitern.

Bitte beachten Sie, dass die Zahl der Plätze in den Themenrunden und Einzelberatungen begrenzt ist. Wir empfehlen eine frühzeitige Anmeldung ([research-academy-ruhr.de/programm/karriereforum](https://research-academy-ruhr.de/programm/karriereforum)).

### Careers in non-academic research

What career options do I have in industry as a scientist with a doctorate? And what opportunities does a position at a non-university research institution offer?

The 25th Karriereforum focuses on scientific career paths outside the university. In the group discussions, you will receive valuable information and tips, for example on entering industry as a postdoc. Clarify your individual questions in conversation with the invited experts or in a brief confidential consultation. The Networking Lunch offers you the opportunity to get in touch with peers from UA Ruhr and to expand your academic network.

Please note that the number of seats in the group discussions and individual consultations is limited. We recommend an early registration ([research-academy-ruhr.de/programm/karriereforum](https://research-academy-ruhr.de/programm/karriereforum)).